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Resumo Executivo 

 

Reunião ordinária da Comissão Intergestores Tripartite-CIT, realizada em 08 de fevereiro de 2007, 

das 09 as 13h na sala 114 B do Anexo I do Ministério da Saúde. O ministro da saúde, Dr. Agenor, 

após cumprimentar os presentes iniciou a reunião informando que ia se retirar as 10:30 para 

participar de uma reunião, no Palácio do Planalto, com o Presidente Lula. 

 1. Pauta: 

Homologação. 

a) TCG de João Pessoa – PB; 

b) Certificações de municípios, Santa Rosa do Purus – AC; Lajeado Novo – MA; Conceição do 

Pará, Leme do Prado e Pocrane –MG, para gestão da Vigilância em Saúde. SVS/MS. 

c) Financiamento das Casas de Apoio para adultos vivendo com HIV/AIDS em municípios do 

Ceará, São Paulo e no Distrito Federal. SVS/MS. 

Apresentações. 

a) A integração SIAB e SCNES. DAB e DRAC/SAS; 

b) Projeto Olhar Brasil. SAS/MS; 

c) Avaliação de Desempenho do SUS. DAD/SE; 

Informes 

a) Os resultados do Seminário Decit +2. SCTIE/MS; 

b) Revisão das portarias 249 e 702 de atenção ao idoso. DAPE/SAS; 

c) Relatório de Gestão da área de Saúde Mental 2003-2006. DAPE/SAS; 

d) Oficina da RIDE-DF. Agenda 2007. DAD/SE; 

e) Oficina das CIB 2007.DAD/SE. 

f) Vacina para o Controle do Câncer do Colo do Útero – HPV: INCA/SAS/MS. 

2. Desenvolvimento. 

Foram homologados o Termo de Compromisso de Gestão do Município de João Pessoa/PB e as 

certificações para gestão da vigilância epidemiológica dos municípios de Santa Rosa do Purus – 

AC; Lajeado Novo – MA; Conceição do Pará, Leme do Prado e Pocrane –MG. Dr. Fabiano 

Pimenta, secretário de Vigilância em Saúde do Ministério da Saúde – MS solicitou o apoio do 

CONASS e CONASEMS para viabilizar a certificação do município de Manaus – AM, 

considerando a importância da gestão municipal no controles das doenças. O financiamento de 

Casas de Apoio para adultos vivendo com HIV/AIDS, em municípios de Fortaleza e Sobral no 



estado do Ceará, e os municípios de: São Paulo, S. Bernardo do Campo, Santo André, Mairiporã, 

Osasco, São Carlos, Bauru, Americana, Campinas, Indaiatuba, Tupã, Santos, Rio Claro, Ribeirão 

Preto, Mogi Mirim, Tatuí, Guaratinguetá e Lagoinha via SES/SP no estado de São Paulo e para o 

Distrito Federal. O Ministro chamou atenção para a situação de malária no estado do Amazonas e 

continuando, destacou o trabalho do Grupo Interministerial sobre o plano de contingência da gripe 

aviária, ressaltando as preocupações com a chegada do vírus H5N1 na África. Essa pandemia pode 

trazer grandes prejuízos aos países pobres pela necessidade de exterminação das aves suspeitas e 

susceptíveis. Disse que o Brasil está em alerta e com o plano elaborado, incluindo um estoque de 

Tamifu. Concluindo levantou uma questão, que ele considera necessária uma discussão no foro 

tripartite e envolvimento de outros segmentos da sociedade, trata-se de garantias para o exercício 

da gestão do SUS, pois, atualmente as pressões do Poder Judiciário, sobre os gestores, têm sido 

injustas, muitas vezes.  No item apresentações, Dr. Luis Fernando, diretor do DAB/SAS, 

juntamente com Dra. Rosane Mendonça, coordenadora dos sistemas de informações da SAS 

apresentaram a situação das transposições, dos cadastros das equipes de Saúde da Família, do 

SIAB para SCNES e foi proposta a ampliação do prazo por mais 90 dias. O CONASEMS 

reclamou a falta de acesso ao SCNES pela maioria dos municípios, pois somente os que foram 

habilitados em gestão plena de sistema pela NOB/96 e NOAS possuem as senhas. Considerando 

que as habilitações para as condições de gestão foram superadas com o Pacto pela Saúde de 2006 

todo o município tem direito ao acesso direto ao SCNES. Dra. Rosane submeteu a questão às 

considerações do CONASS, que concordou com a proposta do CONASEMS, garantindo que as 

SES tenham acesso às informações. O Projeto Olhar Brasil é um projeto de parceria do Ministério 

da Saúde com o Ministério da Educação com a finalidade de identificar problemas de visão em 

crianças e jovens na rede pública de ensino fundamental, adultos atendidos pelo Programa “Brasil 

Alfabetizado/MEC” e população com idade acima de 60 anos; visa também, prestar assistência 

oftalmológica com o fornecimento de óculos nos casos de erro de refração. O CONASEMS fez 

algumas considerações sobre possíveis dificuldades operacionais no SUS. O mérito do projeto foi 

pactuado e encaminhado para a Câmara Técnica da CIT que deverá acordar as questões 

operacionais. A avaliação de Desempenho, apresentada pelo Departamento de Apoio a 

Descentralização – DAD. Foi citada a concepção do projeto, seus objetivos: Institucionalizar a 

Política de Avaliação de Desempenho do Sistema de Saúde, implementar o processo de avaliação 

do sistema no âmbito do SUS, criar espaço de convergência de processos de avaliação de 

programas e políticas; incrementar o grau de desenvolvimento tecnológico dos mecanismos e 

instrumentos de avaliação e ampliar o alcance institucional de sua aplicação, suas estratégias e 

metodologia. Após considerações dos participantes, o plenário sugeriu o encaminhamento para o 

GT/Gestão da CT/CIT, para adequação da proposta ao Pacto pela Saúde. Os Informes: Os 



resultados do Seminário Decit +2. Dr. Alfredo Schechtman, falou dos resultados da avaliação dos 

dois anos de trabalho do DECIT/SCTIE. Sobre o material distribuído informou que estão 

concluindo um bloco de documentos com informações por UF que serão encaminhadas às SES; 

Sobre as revisões das portarias 249 e 702 de atenção ao idoso, Dr. Gilson Resende, assessor 

técnico do DAPE, informou que o GT/CT/CIT iniciou as revisões das portarias 249 e 702 

conforme Política Nacional do Idoso; Dr. Pedro Gabriel, coordenador da área de Saúde Mental, 

distribuiu com os presentes o relatório de gestão de 2003-2006 destacando alguns dados como: 

expansão dos CAPS, nº de beneficiados no programa de volta para casa etc. Dr. André, diretor do 

DAD, informou que estão programando uma oficina, dirigida às secretarias técnicas das CIB sobre 

a elaborações dos Termos de Compromisso de Gestão dos municípios e os processos 

administrativos para publicação das portarias que homologam os termos. A previsão dessa oficina 

é a terceira semana de março. Informou também que foi realizada uma oficina da RIDE/DF em 

31/01/2007, onde foi elaborada uma agenda de trabalho para 2007. Sobre a vacina para o Controle 

do Câncer do Colo do Útero – HPV, Dr. Fabiano Pimenta, informou que foi criado um grupo 

técnico para estudar a validade operacional da vacina contra HPV. Nada tendo a ser tratado a 

reunião foi encerrada. 


